

EL HOMBRE BUENO

Un gracioso *calambur* en los números de los cuartos nos proporcionó el agradable placer de saludar y hablar un rato con don Faustino Prieto.

Nosotros conocíamos a don Faustino por sus obras y por sus relevantes méritos; sabíamos que por un acto heroico — Si heroico, aun cuando él, en su modestia la vea de otro modo — le fue concedida la legión de honor, sabíamos también la labor que hiciera durante su presidencia de la Cámara de la Propiedad de Madrid, mas tarde ocupó el cargo de letrado asesor de la Delegación de Hacienda española en Londres y en la actualidad ocupa el elevado cargo de secretario de la Real Sociedad Económica Matritense.

Acomodados en sendas butaquitas de mimbre charlamos sobre distintos temas y sus opiniones tienen tanto interés, que no puedo resistir la tentación de publicarlas y allá van.

—¿V. conocía Albacete?

—Sí estuve hace tiempo y tengo una gran simpatía por él; es un pueblo sediento de ideal y de progreso.

—¿.....?

—Fue don José Salas que me aprecian mucho y me cree con dotes que no poseo; él y la simpatía por la fiesta y por Albacete me trajeron aquí y no se que haré; ya ven ustedes que afonía tengo.

Alguién le pregunta por el medio adecuado para el resurgimiento de la Raza.

—Yo creo —nos dice el señor Prieto— que es un problema de educación integral, es necesario una armonía entre la educación intelectual, moral y física; por eso considero indispensable el deporte, bien entendido, pues contribuye al desarrollo físico, son indispensables para la moderna cultura y también necesitan ser integrales.

—¿Huyendo naturalmente de la práctica de uno solo, de la especialización?

—Eso es. En este sentido y aun cuando mi voto no sea de calidad —por su profesión de embajador y haberse educado en Cambrige, conoce lo que marchan a la cabeza de la civilización— aplaudo todas las iniciativas, tan útiles, de la Real Unión Deportiva y creo las Diputaciones y Ayuntamientos *debían contribuir y subvencionar* como en Inglaterra Francia etc.

—¿V. que es un gran economista..

—Hombre por Dios!

—¿Que opina sobre la situación agraria?

—Es un problema de importancia. Yo soy industrial lo que poseo, muy diluido, lo tengo colocado en industrias, a pesar de ello estimo que el florecimiento de un país es agrario, mas en el nuestro, por esa los Pósitos los considero una admirable institución; pero para que den todo su rendimiento era necesario que se admitiera y fuese negociable el resguardo o recibo evitando que los labradores caigan en manos de la usura al hacer descontable el recibo o resguardo, parece ser conseguiremos algo pues al Director del B. de E. lo encontré propicio a la idea.

Como final contaremos una anécdota del señor

Prieto. Estuvo destinado en Africa y un día al regresar a su casa encontró un morito que tenía los ojos malos, amante de los niños y compadecido del pequeño lo llevó a su casa y le labó los ojos con agua borricada, el pequeño sanó pronto y conocido el hecho le llovieron *letras* de aquella naturaleza y de mayor cuantía que el procuraba *endosar* a un médico amigo suyo, en terrible polemica para convencer a aquellas pobres gentes, que llamaban El Hombre Bueno, al bueno de don Faustino y llegando a tener un gran prestigio entre ellos, valido del cual evito un día de luto en el barrio Judío.

Ilustre huesped

Durante dos días fue nuestro huesped el ex-ministro don Francisco Bergamín. El eminente jurista y elocuente orador vino a Albacete llamado por asuntos profesionales.

El poco tiempo que estuvo entre nosotros se vio atendido y muy visitado por las muchas amistades que aquí tiene y entre las que figuran personas de verdadero y sólido prestigio en la localidad.

Nosotros que tenemos por norma la independencia política, pero que sentimos orgullo de ser amigos de don Francisco, fuimos a visitarle al hotel deseosos de estrechar su mano.

Lo encontramos rodeado de personalidades locales en una grata charla, que él hacía más amena con sus ingeniosas frases y fino humorismo.

Como alguien le hablase de política se negó al tema propuesto diciendo:

«No puedo complacerle apenas, pero yo creo que para fines de este año tendremos el gobierno puente y los partidos políticos volverán a funcionar. Esta profecía será cierta y no como las de Romanones, que ahora no acierto una de las que hace.» «Yo estoy alejado de la política y así pienso seguir; ahora la gente nueva, únicamente el bufete ocupa todas mis actividades y a él estoy dedicado de lleno».

Don Francisco recibió muchas visitas y felicitaciones por su actuación en la Audiencia. Visitó los principales centros de la población y acompañado de sus amigos deseosos de obsequiar al ilustre hombre con la hidalguía propia de Albacete.

A la estación, y a pesar de lo intpectivo de la hora, acudió una nutrida representación de sus amistades para despedir al eminente jurista.

Anúnciese en
"Centauro"

TRES PÍCAROS



En la vetusta plaza, salidos del mesón donde el jarro corrió pródigo refrescando gajates con el vino reclo, los tres pícaros forjan sus planes y proyectan nuevas aventuras.

El grupo parece arrancado de una página de Cervantes y tiene sabor de un aguafuerte.

Al contemplarlos viene a la memoria la remota época en que Rinconete y Cortadillo fueron célebres y las almas tenían temple de espadas.

Dib. de E. Ramírez.
Madrid.